
令和６年度第４回旭川中央警察署協議会議事概要

１ 開催日時
令和７年２月18日（火）午後２時30分から午後３時50分までの間

２ 開催場所
旭川中央警察署 ３階 大会議室

３ 出席者
⑴ 協議会委員 ８人（定員11人）

会 長 上 西 義 幸
副会長 素 野 香 織
委 員 打 本 紀美恵
委 員 北 塔 光 士
委 員 薄 井 多賀子
委 員 山 崎 里 佳
委 員 小 門 史 子
委 員 二階堂 翔 生

⑵ 旭川中央警察署員 ７人
署 長 渡 邊 友 之
副署長 伊 林 潤
刑事・生活安全官 町 田 直 彦
地域官 佐々木 聡
交通官 佐々木 孝 幸
警務課長 鷲 見 浩 幸
事務局 １人

４ 署長挨拶
本日は、令和６年中の刑法犯及び交通事故の発生状況、並びに令和７年度北海道警察官採用試験に

、 。 、ついて それぞれ担当官からご説明をさせていただきます ＳＮＳ型投資・ロマンス詐欺や政府機関
警察官をかたる架空料金請求詐欺などの特殊詐欺に関する相談も数多く寄せられていることから、皆
様方、ご家族も含めて、被害にあう前に警察に相談していただきたいと思います。

５ 会長挨拶
今年は雪が少なく路面状態が良いためと思われるが、かなりスピードを出して走る車が見受けられ

ます。昨年は、交通事故の死者数がかなり減少しましたが、今年は昨年より増加傾向にあると聞いて
おります。今後とも警察署、地域、事業所等と連携をとり、交通安全対策を進めていくことが大事で
あると思います。本日も委員の皆さんから、地域の安全安心のためにご意見、ご要望を積極的にいた
だければと思います。

６ 業務説明
⑴ 令和６年の刑法犯発生状況について
⑵ 令和６年の交通事故発生状況について
⑶ 令和７年度北海道警察官採用試験について

７ 協議・質疑応答
⑴ 【委 員】

自転車が盗まれた場合、防犯登録をしていない場合でも車体番号が判っていれば被害者に戻る
のか。

【警 察】
自転車の車体番号が被害品として手配されていれば、自転車が発見された際、被害者が判明す

るので、被害者に返還することができる。
大切な自転車が被害に遭わないよう、必ずツーロックするなどの防犯対策をしてほしい。

⑵ 【委 員】
マイナンバーカードを免許証として使えるようになると聞いたが、いつからなのか、その概要

を教えてほしい。
また、更新通知書はこれまでどおり自宅に届くのか。

【警 察】
マイナ免許証とは、マイナンバーカードのＩＣチップに免許番号、有効期間、種類、条件等を



記録することによって、マイナンバーカードを運転免許証として利用可能とするものである。
マイナンバーカードと運転免許証を一体化した場合は、オンライン講習を受けることができた

り、住所変更等のワンストップサービス、すなわち自治体に住所・氏名等の変更を届出すれば、
警察への変更届出が不要となり、さらに更新手数料が安くなるなどのメリットがある。マイナ免
許証は、本年３月24日から全道の交通窓口で対応可能となる。更新通知書については、登録して
いる住所に郵送される。

⑶ 【委 員】
どこの企業でも３年以内に離職する方が多いと言われているが、北海道警察では離職しないた

めの対策を何かしているのか。

【警 察】
福利・厚生の充実や、異動先等についても個人の諸事情に応じ、できるだけ配慮するなどの対

策がなされている。

⑷ 【委 員】
音楽隊や白バイ勤務員について、特に楽器の演奏やバイクの運転技術が優れていなければなれ

ないのか。

【警 察】
音楽隊員や白バイ隊員はそれぞれ専門的な知識や技能を必要としているが、全員が最初から優

れているわけではない。日々の訓練で自らを研鑽し、技術を向上させている。

⑸ 【委 員】
旭川冬まつりの雑踏状況、冬まつり会場における訪日外国人の状況について教えてほしい。

【警 察】
本年２月６日から11日までの６日間、旭川冬まつり雑踏警備に従事し、開催期間中の来場者数

は82万3,000人であった。
特に多くの観客が予想されるアイドルグループ２組のステージイベントが最終日に予定されて

いたが、主催者側と協議、警備員を増員配置した結果、事前広報及び適切な誘導措置により混乱
なく終了した。
また、会場内における訪日外国人については例年同様に多くの外国人観光客が来ていた。

⑹ 【委 員】
１１０番映像通報システムというものがあると聞いたが、その概要を教えてほしい。

【警 察】
１１０番映像通報システムは、音声だけでは把握することが難しい事件・事故等の現場の状況
、 。 、を スマートフォン等により警察に通報するシステムである １１０番通報を受けた警察職員が

映像を取得する必要性があると判断した場合、通報者の同意を得て、通報者のスマートフォン等
にＳＭＳを利用して専用ＵＲＬを送信、通報者は専用ＵＲＬにアクセスすることで本システムを
利用することができる。北海道警察では、令和５年４月１日から活用している。
ＹｏｕＴｕｂｅ「北海道警察公式チャンネル」に同システムを模擬実施した動画が掲載されて

いる。同システムの運用実績については、昨年１年間で旭川方面本部においても２件あった。

⑺ 【委 員】
１１０映像通報システムでは、撮影開始前の同意事項として、プライバシーを侵害しないこと

となっているが、それは通報者が自分で判断できるのか。

【警 察】
撮影者が事件・事故の現場を撮影するに際し、警察職員の依頼により、撮影すべき場所等をプ

ライバシーの侵害には当たらないよう撮影していただくものであるが、実際にその映像がプライ
バシーの侵害に当たるかどうかは、後刻、その映像を確認して判断することになる。

⑻ 【委 員】
冬季における防災対策について、どういう点に気をつけたらいいのか教えてほしい。

【警 察】
警察では、暴風雪などにより車両の立ち往生等が発生した場合、必要な資機材を携行して複数

人で現場臨場し、被災者の避難誘導や救出救助活動等に当たっている。事案によっては現場臨場
が難しい、又は臨場するまでに一定程度の時間を要する場合もあり、このような場合は、運転者
は周囲に対して停車していることを明示した上で、原則、エンジンを停止するなど一酸化炭素中
毒の危険性などに十分注意してほしい。



警察としては、日頃から雪害対応に迅速に対応できるよう訓練を行うとともに、道路管理者を
はじめ関係機関との連携強化に努めている。

⑼ 【委 員】
外国人に対する交通指導状況、例えばレンタカー会社と連携して取り組んでいることがあるの

か。
以前 「外国の方が運転しています」というステッカーを貼った車を見たが、このステッカー、

は警察で配布しているのか。
また、外国人から、交通規制に関する問い合わせはあるか。
さらに、外国人の方の交通事故が、特に多いということはあるのか。

【警 察】
外国人運転者に対する対策としては、レンタカー会社に対して国際免許証等確認の徹底と規制

標識に関するチラシの配付を依頼している。
ステッカーについては、警察では配布していない。
また、外国人から交通規制に関する問い合わせはない。
当署管内における、外国人の方の交通事故は特に多いということはない。

⑽ 【委 員】
いつもと比較してパトカーをたくさん見かける時があるが、それは何かイベントがあってパト

。 、 。カーを運行しているのか 交通安全運動期間であれば もう少し広報した方が良いのではないか

【警 察】
犯罪発生の防止としてパトカーを使用した機動警らによる活動を強化している。
意見を参考として、今後の交通安全期間等に関しては、地域住民の方に周知してもらえるよう

効果的な広報啓発活動を推進する。

⑾ 【委 員】
子供の入学式の時期に交通安全のためにパトロールをお願いしたり、事件が発生した時にもパ

トロールをお願いして警戒していただいたが、パトロールを依頼できる基準を教えてほしい。

【警 察】
基準というものはない。地域住民の方から 「不審者や変質者がいる 「熊など危険な動物が、 」、

出没している 「暴走車両が走行している」などの情報が寄せられ、パトロールの依頼を受けて」、
いる。何か不安に感じることや困ったことがあれば、遠慮なく警察署、交番、駐在所に連絡をい
ただければ対応する。

⑿ 【委 員】
闇金業者からお金を借りた従業員がいて、その従業員が勤務する会社に、闇金業者からしつこ

く返済を迫る電話がきていたという話を聞いたが、会社は関係ないので警察に相談すれば対応し
てもらえるのか。

【警 察】
脅迫や威力業務妨害等事件性の有無を判断して捜査に当たるので、相談してほしい。

８ 次回の開催予定
６月を予定


